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Le  futur   
d'aujourd'hui   
est  le   
courage  
de  DEMAIN 

LE JOURNAL 
DE L'ESPACE 4  #

La réalité, l’avenir et le courage ont été les 3 thématiques choisies par les participants 
des ateliers d’écriture de ce journal. Des textes thématiques et de libre expression 
témoignent des paroles de chacun d'entre eux. La réalité vécue est mouvante, elle n’est 
pas définitive. Le temps passe et avec lui tout change, tout évolue. L’avenir est incertain, 
mais il est porteur d’espoir. Le courage est une force qui aide 
chacun d’entre nous à avancer.

L
,
écriture de ce numéro nous a ressemblé autour de textes  

qui abordent une pluralité de sujets dans différentes langues tout 
en gardant une vertu : la sincérité. Merci aux participants pour 
la bonne énergie qu

,
ils ont apportée durant ces temps de création. 

Grâce aux textes cosmopolites, nous avons pris le soin de vous faire 
voyager sans que vous ne sortiez de chez vous. Ils vous donneront un 
regard différent sur le monde et sur les humains qui l

,
habitent. 

Bonne lecture ! 
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Dilont Dilont 

L'AMOUR EXISTE
Je ne peux les dissocier et parler d’eux au singu-
lier. Mon père a toujours été mon pilier, celui qui m’a 
montré comment s’occuper de sa famille, comment 
prendre ses responsabilités et être un bon mari. Il 
m’a appris à aller à la conquête du monde, de me 
servir de moi-même sans attendre que quelqu’un 
le fasse et sans pour autant paraître égoïste.  
Ma mère, ma douce, elle a toujours été ce drap en mi-
soie, mi-velours dans lequel je peux m’abriter et me 
sentir en confort si l’orage se pointe à l’horizon. Elle a 
toujours été dure avec moi car elle a été la première 
à voir mon potentiel. Elle a couru après mes copines 
afin qu’elles me laissent tranquille, elle a lancé des 
fausses rumeurs sur moi afin qu’elles soient dégou-
tées et qu’elles partent en fuyant. Mes parents sont 
un exemple pour moi, un espoir pour ma vie future, 
un indice qui me permet d’affirmer que l’amour existe. 

Uzun yıllar ülkeme ve 
aileme her konuda, hiçbir 
karşılık beklemeden 
hizmet ettim. Cok 
büyük fedakarlıklarda 
bulundum. Şimdi 
Fransadayım. Burada 
mutluyum. Umudum varmı 
bilemiyorum, ama mutlu 
olmak istiyorum. Asla ve  
asla kişiliğimden ödün 
vermeden yaşamak 
istiyorum.

UFUKUFUK
J’ai servi mon pays et ma famille pendant de 
longues années sans rien attendre en retour. 
J’ai fait de grosses concessions. Maintenant 
je suis en France. Je suis heureux ici. Je ne 
sais pas si j’ai un espoir, mais je veux être 
heureux. Je veux vivre sans jamais 
compromettre ma personnalité.

حر كالطير
 أنا كالطير, أحب أن أكون حرا"، أريد أن

 أحلق فوق كل سماء. أريد أن أطير عاليا في
 الجو الى أن تحملني هذه الرياح من مكان
 لاخر.أريد أن احمل سلامي للعالم كله،أريد

أن أقدم سلامي لكل البشر على هذه الأرض
  قبل أن توجد وسائل التواصل الحديثة هذه

 في العالم،كنت أنا المرسال. اعتدت أن أحمل
  الرسائل من وطن إلى آخر، فأنا من يقرب

علاقات الناس لبعضها.
 أنا الطير،أحب السلام والامان، فأنا رمز

السلام
تعالوا نطير , سوية. ونحلق بكل حرية معا

زكريا

ZAkhariaZAkharia  
LIBRE COMME UN OISEAU 
Je suis comme un oiseau, j'aime être libre. Je veux 
voler au-dessus de tous les cieux. Je veux voler haut 
dans les airs pour que le vent me porte d'un endroit 
à un autre. Je veux transmettre mes salutations à 
tous les habitants de cette terre. 
J’étais le messager qui liait les personnes avant 
que tous les moyens de communication modernes 
n’existent. J'avais l'habitude de transmettre des 
messages d'une patrie à une autre, je renforçais les 
relations entre les personnes. J'aime beaucoup la 
paix et la sécurité car je suis le symbole de la paix. 
Venez avec nous, voler ensemble, librement.

J.-P.J.-P.   
 Narcissique 
Je m'ãaime. Je tombe amoureux de mes  
photos, je mã'admire plus que tout et,  
quand je me regarde longtemps dans
le miroir, j'ãai l'ãimpression d'être tombé  
du ciel. Je ne tarde pas à me prendre  
en photo car j'ãaime trop ma beauté. 

  J'’aime  
être  et 
travailler  
avec  les 
  autres. 

HOCINE HOCINE 



J.-P.J.-P.

Souviens-toi de moi  
et de qui j´ai été 
Cher moi du futur, 
je t’écris cette lettre pour te dire de 
te souvenir de moi, de ce que je suis 
aujourd’hui. Souviens-toi de moi, d’où 
je viens, souviens-toi de qui j’ai été.  
Cher moi du futur, je crois en toi, je 
crois que tu y arriveras. Tu ne manque-
ras de rien. Il y a des hauts et des bas, 
mais je crois que tu y es déjà habitué. 
Reste toi-même. 
Ne deviens pas comme moi qui a du 
mal à savoir ce qu’il aime. 
Deviens meilleur que moi, imbattable, 
discipliné. Deviens plus fort que moi.
Je te souhaite tout le bonheur et d’être 
plus heureux que moi. 
Je serais ta source de motivation 
quand tu te souviendras de moi, tu te 
rappelleras de qui tu es.
La vie ne m’a pas fait de cadeau, 
mais pour toi, pour que tu sois dans 
le confort, je me battrai corps et âme. 
Tes futurs Noël et nouvelles années 
seront remplis de cadeaux. 

Tango mokili éboyaka ndé tango  
lola étombolaka .
Tango mokili efingaka ndé tango  
lola étombolaka. 
Na lingi yesu bayéba kombo  
ya Nzambé na nga. 
Asalaka na ngonga, na tango na yé. 

ARISTOTEARISTOTE
Lorsque les hommes sont méprisants, le ciel vole au 
secours du méprisé. Lorsque les hommes sont insultants, 
le ciel vole au secours de celui qui est insulté. J’aimerais 
que le monde entier connaisse le nom de mon Dieu car il 
agit selon sa volonté au moment opportun.

NAJEHNAJEH

Vos jardins fleuris
Pour parvenir à un avenir meilleur, il ne faut 
pas être prisonnier du passé. Pourquoi de-
vrions-nous vivre en étant prisonniers de 
notre passé ?
Nous apprenons que chaque jour est un 
jour nouveau, un nouvel espoir, un nouveau 
souffle car chaque jour est un nouveau soleil, 
un air renouvelé. Il faut donc renouer avec 
ces nouveaux jours et vivre chacun d’entre 
eux comme s’ils étaient plus merveilleux que 
la veille.
Si nous nous concentrons sur la cou-
leur blanche, elle s'étend, et si nous nous 
concentrons sur la couleur noire, elle 
s'étend. Alors, fixez vos yeux uniquement 
sur la couleur blanche, la lumière, l'espoir, la 
joie et non sur la couleur noire, la tristesse, 
l'obscurité et le désespoir.
Pensons à un avenir plus beau. C’est ce que 
je conseille à chaque personne. Si vous sou-
haitez atteindre un objectif ou être heureux, 
vous n'aurez simplement qu'à planter un 
beau jardin en vous et à nettoyer la terre 
de votre cœur de toutes ses branches épi-
neuses. Nettoyez-la de l'envie, de la haine 
et essayez simplement de semer l'amour, la 
miséricorde, la foi et la paix. Essayez d'aimer 
et de croire sincèrement, de vous réconcilier 
avec vous-mêmes. Ainsi votre jardin fleurira : 
le parfum de ses fleurs se propagera à ceux 
qui vous entourent et vos fruits seront bons 
pour vous, pour les autres, ainsi que pour 
tous ceux qui vous accompagnent.

DILONTDILONT

Mwana moké abetaka mbonda,  
bakolo pé ba binaka.
Un petit garçon joue du  
tambour et les aînés dansent. 

حدائق الزهور الخاصة بك
 لتحقيق مستقبل أجمل،لا يجب أن

 تكون أسير الماضي،لماذا علينا
أن نعيش أسرى لماضينا؟

 نتعلم أن كل يوم هو يوم جديد، أنه أمل
 جديد أنه نفس جديد، فكل يوم شمسه

 جديدة هوائه متجدد، فعلينا أن نتجدد مع
  الايام ونعش كل يوم

أروع من اليوم الذي سبقه.
 فإن ركزنا على البياض اتسع وأن ركزنا

 على السواد اتسع، فاجعلوا أبصاركم
 فقط على اللون الأبيض،على النور

 على الأمل،على الفرح، لا على اللون
الأسود والحزن والظلمة واليأس

 فلنفكر في مستقبل أجمل. أنا أنصح
 كل إنسان،إن أردتم أن تحققوا هدفا
 ما، أو أن تكونوا سعيدين ما عليكم

 سوى أن تزرعوا في صدركم حديقة
 جميلة، وأن تنظفوا أرض قلوبكم من
 كل الأغصان الشائكة،أن تنظفوها من

 الحسد والحقد والبغضاء،أن نحاول
 فقط أن نزرع الحب والرحمة والإيمان

 والسلام،أن نحب بصدق وان نؤمن
 بصدق،ان نتصالح مع  أنفسنا وهكذا
 ستزهر حديقتنا ويفوح عطر زهورها
 على من هم حولي، وستكون ثمارها

 خيرا لكم ولغيركم. ستستمتعون
 بهذه الحديقة الزهرة في قلوبكم،بكل

.
 ما فيها من حب ونفع وإحسان    
وستنعكس على كل من هم حولكم

نجاح



NAJEHNAJEH

PATIENCE
La patience est le plus grand trésor que 
vous possédez. Si Dieu vous a accordé 
la bénédiction de la patience, vous devez 
la conserver. Si vous êtes patient, cela 
signifie que vous êtes courageux, que 
vous défiez toutes les difficultés qui se 
présentent à vous et que vous essayez 
à votre manière. La patience est votre 
arme pour obtenir ce que vous voulez, 
pour réaliser votre rêve.

« Sois patient, et Dieu est avec toi. »  
Je crois en ce dicton et c'est ce qui m'a 
permis de réussir et de réaliser mon rêve. 
La foi en nos capacités est ce qui nous 
pousse à être courageux et optimistes 
pour atteindre un avenir prospère. 

La vérité d'une personne est représentée 
par sa réconciliation avec elle-même, par 
son aveu d'échec si elle échoue, mais 
aussi par le fait qu'elle essaie à nouveau 
de défier toutes les difficultés. La véri-
té d'une personne réside dans sa prise 
de conscience. Ce n'est qu'avec de la 
patience et un travail acharné que nous 
pouvons atteindre un avenir meilleur.

الصبر

 الصبر أعظم كنز تملكه،
فإن أنعم الله عليك نعمة الصبر.

 عليك أن تتحلى به، فإن تكون صبورا
 هذا يعني أن تكن شجاعا، وأن تتحدى

 كل الصعوبات التي تعترض طريقك
 وتحاول أن تتخطاها، فمهما كبرت

 المصاعب فالصبر هو الثورة والكنز
 الذي يمكن تحافظ عليه حتى تواصل

 طريقك، فالصبر هو سلاحك لتنال
المطلوب، لتحقق حلمك

 إصبر والله معك" فهذا القول هو ما"
 أؤمن به وهو ما جعلني أنجح وأحقق
 الحلم. فالايمان بقدراتنا هو من يدفعنا
 أن تكون شجعان، ومتفائلين لتحقيق

 مستقبلا زاهرا ،فحقيقة الإنسان
 تتمثل في تصالحه مع نفسه واعترافه

 بفشله إن فشل، وإعادة المحاولة
 تحدي كل الصعوبات، فحقيقة الإنسان

  تكمن في إدراكه بأنه فقط بالصبر
 والعمل نحقق مستقبلا أفضل .

نجاح

VaLERIUSVaLERIUS
Une âme remplie de joie, d'amour  
et de grâce céleste émanant  
du Seigneur Christ
Une volonté forte pour atteindre mes 
objectifs
La sagesse est une couronne et le sage 
sait comment vivre sa vie
La vie s'est épanouie et est devenue  
un printemps sans fin

 روح ممتلئه بفرح و حب و نعمة من
 السماء سكبت من الرب المسيح. إرادة
 قوية تدفعني احقق اهدافي. الحكمة هي

  إكليل، و الحكيم يعرف طريقة حياته
 يدبر ازدهر العمر و اصبح ربيع لا.

.ينتهي
TAESSERTAESSER

J'aime la vie et j'aime la nature, et si je de-
vais choisir, je choisirais d'être une source 
d'eau qui étanche toute soif et désaltère la 
terre et les arbres. J'aime mes enfants, car 
ils sont comme une vallée, une rivière et un 
lac. La vallée recueille l'eau, elle l'apporte 
aux terres pour qu'elles verdissent. La ri-
vière apporte aussi de l'eau à une terre éloi-
gnée du cours de la vallée. Le lac symbolise 
la vie. Ainsi les enfants jouent sur ses rives, 
il reçoit quiconque veut s'y baigner et aussi  
les gens qui aiment s'y promener.

 أحب الحياة وأحب الطبيعة ولو كنت
 سأختار ،سأختارأن أكون نبع ماء، يروي

 كل عطشان ويروي الأرض والأشجار
 وأحب أبناىي فهم بالنسبة لي مثل الوادي
 والنهر والبحيرة.الوادي الذي يجمع الماء

 ليوصله للأراضي لتصبح خضراء،  والنهر
 الذي يوصل أيضا  الماء الى أرض بعيدة

 عن مجرى الوادي، والبحيرة التي   ترمز
  للحياة ،فيلعب على ضفافها الاطفال

 ويسبح بها من يريد ذلك ،كما
يحلو أيضاللناس التنزه حولها.

تيسير

J.-P.J.-P.

Chance et destin
La réalité devient floue lorsque tu n’assumes 
pas qui tu es, tu es complètement débran-
ché. Apprends à t’assumer, à être fier de toi, 
tu es la seule personne qui peut te rendre 
heureux. Le champ de vision de l’être humain 
est souvent la limite de sa réflexion. Souvent, 
ceux qui réfléchissent au-delà sont des per-
sonnes qui ont un rythme et un train de vie 
différent. Apprends à faire la différence entre 
la chance et le destin. Je ne sais pas si je 
dois avoir de la chance ou suivre le destin. 
C’est quoi la chance ? C’est quoi le destin ?  

IBRAHIMAIBRAHIMA

LE COURAGE
Le courage, c’est de 
surmonter sa peur et de 
continuer á avancer malgré 
les obstacles. Du courage 
naît l’obstination, la 
volonté de se surpasser et 
d’ētre la meilleure version 
de soi-mĒme. 
La douleur et les émotions 
ne doivent pas nous 
ralentir. Il faut chercher 
au profond de soi l’énergie 
nécessaire pour enjamber 
les problēmes comme un 
coureur de 100 mētres 
haies. Le courage c’est 
aussi d’avoir de l’ambition, 
de penser Á soi mais aussi 
aux autres, d’Ētre cette 
locomotive qui leur ouvre 
la voie pour un avenir plus 
radieux. La réalité de la 
vie nous pousse á combiner 
le courage et l’avenir pour 
pouvoir économiser assez 
d’argent, pour se sortir de 
situations délicates. 



FAIROUZFAIROUZ

FAIRE LE BIEN
J'aime vivre entre les montagnes, le confort de la nature, sa tranquillité 
et ses ornements, un lieu auquel les personnes aspirent. J'aime 
aider les autres et j'aime qu'il me regardent avec amour. Je suis une 
personne qui n'est pas arrogante et j'aime aider ceux qui sont dans 
le besoin. J'aime les aider au point de partager ce que j'ai avec eux, 
même si je n'ai qu'un morceau de nourriture. Depuis que je suis toute 
petite, j'aime faire le bien, même si c'est simple. 

فعل الخير
 أحب أن أعيش بين الجبال ، طبيعة الراحة والهدوء وزخرفة

المكان ، التي يطمح إليها حتى الناس
 أحب مساعدة الناس وأحب أن ينظر إلي الناس بحب. أنا
 شخص غير متعجرف وأحب مساعدة المحتاجين. أحب

مساعدتهم لدرجة المشاركة معهم ، حتى لو لم يكن لدي سوى
قطعة من الطعام .

لقد أحببت فعل الخير ، حتى لو كان بسيطاً ، منذ أن كنت صغيراً
فيروز

Aprendi que a vida n o é um conto 
de fada e que ela é a realidade 
que nos vivemos. Minha inspiraç o 
vem de uma mulher. Eu já n o
lembro do seu nome, mas ainda 
lembro das suas palavras. Ela me 
disse o significado da vida nas 
ruas porque vivi muito tempo nelas 

antes de encontrar a minha avó. 
Primeiro : Deus, sacrifãcio, trabalho, 

honestidade, sabedoria, respeito e muita 
dedicaç o. 'E dai que vem o famoso 
respeito. Depois, a inspiraç o começa pela 
sua primeira e a sua última palavra.
Depois de um certo tempo, eu me dei 
conta que a minha inspiraç o vem de mim 
mesmo. Sou a pessoa que vê por aonde 
passei e onde eu estou. O que fui ontem 
eu n o sou mas hoje e o que eu 
farei hoje, eu direi amanha que 
aconteceu ontem.

SANTOSSANTOS
J'ai appris que la vie n'est pas un conte de fées et qu'elle 
est la réalité que nous vivons. Mon inspiration vient d'une 
femme dont je ne me souviens plus le nom, mais je me 
souviens encore de ses paroles. Elle m'a expliqué le sens 
de la vie dans la rue parce que j'y ai vécu longtemps avant 
de rencontrer ma grand-mère. 

D’abord : Dieu, le sacrifice, le travail, l'honnêteté, la sagesse, 
le respect et beaucoup de dévouement. C'est de là que 
vient le fameux respect. Puis, l'inspiration commence avec 
ton premier et ton dernier mot.

Après un certain temps, j'ai réalisé que mon inspiration ve-
nait de moi-même. Je suis la personne qui sait ce que j'ai 
traversé et qui vois qui je suis aujourd'hui. Ce que j'étais hier, 
je ne le suis plus aujourd'hui et ce que je ferai aujourd'hui, 
je dirai demain que c'est arrivé hier.

ZAkhariaZAkharia  
Mon fils, c´est mon coeur qui bat 
Quand j'étais dans une cage, j'avais l'impression que ma vie était finie, 
que j’étais mort, puis d’être ensuite revenu à la vie. J'ai été emprisonné 
parce que je voulais sauver les autres. J'ai été maltraité dans cette 
cage juste parce que j'aidais les autres, mais je suis ensuite revenu à 
la vie. C’était comme si je volais dans le ciel, puis que j’étais soudai-
nement tombé et que je m’étais retrouvé dans ma maison. Mon cœur 
battait à nouveau. Ce battement de cœur est celui de mon fils. Mon 
fils c'est mon cœur qui bat, celui qui m'a ramené à la vie.

ابني ، قلبي هو الذي ينبض
 حين كنت في السجن, أحسست أن حياتي قد انتهت, أنني مت, و

 كأني عدت من جديد للحياة. سجنت لأنني حاولت إنقاذ غيري.
 تعرضت لسوء المعاملة في هذا القفص فقط لاني كنت أساعد

 غيري، و لكن عدت للحياة من جديد. كنت وكأنني أحلق في السماء،
 فسقطت فجأة، ووجدت نفسي في بيتي. قلبي ينبض من جديد. هذا

النبض هو إبني. ابني هو قلبي النابض, هو من أعادني لهذه الحياة

زكريا
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ABDOU RACHIDABDOU RACHID

I love to travel, I,m not a sedentary 
person. Travelling helps me to 
evacuate stress and allows me 
to recharge my batteries and 
to project myself in life. I meet 
new people, I discover a new 
environment. I have the feeling 
of starting from the beginning, of 
being a new person and of giving 
meaning to my life. 
Without travel, you will only live in 
the clichés that some people have 
of others. Travelling allows us to 
remove this mud that blinds us and 
to see the world by ourselves.
J’aime le voyage, je ne suis pas quelqu’un de séden-
taire. Le voyage me permet d’évacuer le stress, de me 
ressourcer et de me projeter dans la vie. Je rencontre 
de nouvelles personnes, je découvre un nouvel envi-
ronnement. J’ai le sentiment de partir à zéro, d’être une 
nouvelle personne et de donner du sens à ma vie. 

Sans voyage, tu ne vivras que dans les clichés que cer-
taines personnes se font des autres. Le voyage permet 
d’enlever cette boue qui nous aveugle et de voir le monde 
par nous-même. 

SARAHSARAH ABDOU RACHIDABDOU RACHID  & BÉATRICEBÉATRICE

Un monde utopique 
Dans ce monde, tout le monde est gentil. Il n’y a aucun 
crime. La police s’ennuie. Les journalistes ne savent pas 
de quoi parler. Toutes les journées sont belles, il n’y a 
pas de guerres, pas d’accidents, pas de crimes. Tout le 
monde meurt de vieillesse. Les enfants sont obéissants. 
Tout le monde a de l’argent, tout le monde a une maison, 
a des bonnes notes à l’école, fait du sport, est beau et 
belle, aime le chocolat, aime faire le ménage, aime payer 
les impôts. Chaque nuit est une nuit blanche et une fête.

SANTOSSANTOS

Presente e futuro 
Pensando na vida de antes
O tempo passa 
Normalmente o futuro depende do presente 
E se vocé fizer as pazes com o presente 
O futuro corre bem 
'E preciso continuar em frente 
Com coragem e humildade 
Com o objetivo de renacer 
Com a vontade de ser uma nova pessoa

présent et avenir
Lorsque l'on pense à la vie d'avant
Le temps passe 
En principe, l'avenir dépend du présent 
Et si tu fais la paix avec le présent 
L'avenir se passe bien 

Il faut continuer à aller de l'avant 
Avec courage et humilité 
Avec l'objectif de renaître 
Avec la volonté d'être une nouvelle personne

Le futur d'aujourd'hui est le courage de demain #4

IBRAHIMA K.IBRAHIMA K.

Dans la vie, il ne faut jamais baisser les bras. 
Quand la vie est un combat  
et bien nous sommes des combattants.  
Que tu sois célibataire ou marié,  
jeune ou vieux, tu dois te battre.

La vie  
des sans-papiers 
   et des demandeurs 
         d´asile c´est  
         une vie tout á fait  
           difficile á mener  
         car elle est  
       trop stressante.  
       Quand tu n´as pas  
      de papiers  tu n´as          
    pas de  situation  
    et  c´est ce qui 
        est inquiétant. 

MAMADOU SIDYMAMADOU SIDY



Ibrahima K.  Ibrahima K.   La réalité du monde 
Dans la vie rien n’est un hasard. La chance il faut la provoquer et ne pas 
rester les bras croisés. Personnellement, le courage me permet de le 
faire. Je vois aussi dans ce monde que pendant que certains te détestent, 
d’autres t’aiment. Pendant que certains veillent, d’autres dorment. Pendant 
que certains chôment, d’autres travaillent. C’est la réalité de ce monde et 
ainsi va la vie. Il faut aussi choisir tes amis pour le bien et pour le pire, aimer 
le travail et enfin te focaliser sur tes objectifs pour t’assurer un bon avenir. 

No mundo dos sonhos, nos habitamos numa terra, mas n o 
podemos pisar no ch oã. Normalmente, nos conseguimos 
construir casas só com o pensamento. 'E um mundo 
aonde o dinheiro n o tem valor, o que tem valor é a 
capacidade da sua mente. Quando você imagina um 
objeto, por exemplo, um copo, ele aparece na sua m ã o. 
Para criar um carro, as pessoas têm que ter poderes 
especiais. Para se comunicar com uma pessoa que está 
em outro pa ãs tem que pegar um copo de água com 
sal e vinagre, e um pouco de azeite para paralisar o 
tempo. Tudo mundo pode decidir de avançar o dia da 
semana, o tempo, o dia. Quando nos sentimos sozinhos, 
podemos avançar no tempo: podemos casar, ter filhos 
e depois nos divorciar. Podemos avançar e recuar no 
tempo sempre que quisermos. Quando eu assisto televis ão, 
eu posso ver um programa e os outros têm canais 
e programas diferentes na casa deles. Todas as 
ideias sãã o importantes e validas e podem ser juntadas. 
Cadas pessoa tem a sua própria igreja com as suas 
próprias regras. No mundo dos sonhos, as pessoas 
velhas saem desse mundo diretamente pro mundo 
perfeito que se chama "ã O mundo novo ã."

La patience est amère, mais  
ses fruits sont délicieux. J.-P.J.-P.

Dilont Dilont 

Je me suis réveillé  
un matin avec le 
 sentiment de léviter 
Comme si j'étais                                               

                                             sur des        
                             escaliers invisibles 
                      Cette élévation  m'a 
                  permis d' tre plus
             éclairé suR  la situation  
£                           du monde afin  
                                     d'en éviter 
les piÉges 
La recherche du  
bonheur devrait tre  
une évidence plutÓt qu'un  
parcours du combattant 

SARAHSARAH

Mandela,             un    long 
       chemin             vers       
             la     liberté
Jusqu’à l’heure d’aujourd’hui, le sacrifice de Nelson 
Mandela a libéré des millions de personnes. Mandela 
a été enfermé entre les murs, seul avec sa force, 
son courage, sa bravoure. La foi de Mandela a été 
plus forte que sa peur et sa douleur. Son courage 
l’a emporté après des années d’apartheid. Son 
courage a libéré tout un peuple de l’asservissement. 

SANTOSSANTOS

Le monde des reves
Dans le monde des rêves, nous habitons sur une terre, mais nous ne pou-
vons pas en fouler le sol. Le plus souvent, nous pouvons construire des 
maisons par la seule force de nos pensées. C'est un monde où l'argent 
n'a pas de valeur, ce qui a de la valeur c'est la capacité de notre esprit. 
Lorsque vous imaginez un objet, par exemple un verre, il apparaît dans 
votre main. Pour créer une voiture, il faut avoir des pouvoirs spéciaux. 
Pour communiquer avec une personne qui se trouve dans un autre pays, 
il faut prendre un verre d'eau avec du sel et du vinaigre et un peu d'huile 
d'olive pour paralyser le temps. Tout le monde peut décider de déplacer le 
jour de la semaine, l'heure, le jour. Quand on se sent seul, on peut avancer 
dans le temps : on peut se marier, avoir des enfants, puis divorcer. On 
peut avancer et reculer dans le temps quand on veut. Quand je regarde 
la télévision, je peux regarder un programme et chaque personne a des 
chaînes et des programmes différents depuis chez soi. Toutes les idées 
sont importantes et valables et peuvent être mises en commun. Chaque 
personne a sa propre église avec ses propres règles. Dans le monde des 
rêves, les personnes âgées sortent de ce monde pour entrer directement 
dans le monde parfait qui s'appelle « Le nouveau monde ».
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ZAkhariaZAkharia  
La mentalité
du lion
Mon grand-père me 
disait : « La plus grande 
peur du monde, c'est 
l'opinion des autres. 
Dès que tu n’as plus peur 
des gens, tu n'es plus 
un mouton, tu deviens un 
lion. Le rugissement du lion 
s'imprime dans ton cœur, 
c'est le puissant rugissement 
de la liberté. » Le lion ne reçoit 
pas d'ordres, il fait son travail 
sans peur et avec la plus grande 
efficacité. Il est le roi de la jungle et 
ce n'est pas parce qu'il est le plus grand. 
Mais qu'elle est la mentalité du lion ? Comment pouvez-vous l'intégrer 
dans votre vie ? Tout d'abord en ayant du courage, sans peur. Peut-être 
que vous êtes entouré de brouillard, peut-être que vous croulez sous les 
fardeaux de la vie, peut-être que vous devez vous défendre de quelque 
chose en pensant que personne d’autre autour de vous n'est d'accord 
avec votre manière de penser.
N'abandonnez pas. N'ayez pas peur de poursuivre ce que vous voulez 
vraiment dans votre vie, même si vous vous confrontez au désespoir, 
même si vous cherchez à atteindre vos objectifs et que vous ne voyez 
pas les résultats. Nos objectifs sont d'atteindre la liberté et la justice.

عقلية الأسد
 اعتاد جدي أن يقول لي: "أعظم خوف في العالم هو رأي

 الآخرين. حالما لم تعد تخاف من الناس ، فأنت لم تعد خروفاً
بل أصبحت أسدًا. زئير الأسد مطبوع في قلبك زئير

 الحرية الأسد القوي. لا يأخذ الأوامر ، يقوم بعمله دون خوف 
 وبأقصى قدر من الكفاءة. إنه ملك الغابة وليس لأنه الأكبر. لكن

 ما هي عقلية الأسد؟ كيف يمكنك دمجه في حياتك؟ بادئ ذي
بدء ، من خلال التحلي بالشجاعة ، دون خوف

  ربما تكون محاطًا بالضباب ، ربما تنهار تحت أعباء الحياة
 ربما عليك أن تدافع عن نفسك من شيء ظناً أنه لا يوجد

 شخص آخر من حولك يتفق معك في طريقة تفكيرك لا تتخلى.
 لا تخف من متابعة ما تريده حقاً في حياتك ، حتى لو واجهت
  اليأس ، حتى لو كنت تسعى لتحقيق أهدافك ولا ترى النتائج

هدفنا الحرية والعدالة.
زكريا

Si j'ãétais une montagne, je serais  
  le Kilimandjaro car j'ãaime son nom  
et c'ãest la plus grande montagne d'ãAfrique. 

IBRAHIMA K.IBRAHIMA K.

TAESSERTAESSER
J'aime toutes les saisons de l'année  
parce qu'elles forment l'année entière
Comme si elle tournait 
L'été est une belle période où se nouent  
des amitiés et des connaissances
Le printemps est beau  
parce qu'on le reconnaît grâce aux rivières
L'hiver est beau parce que la pluie ressemble  
à la neige et à sa blancheur
L'automne est beau parce que les feuilles 
tombent et que les arbres ont l'air dénudés,  
puis le printemps revient
Ce sont toutes les saisons de l'année

مواسم
 أحب كل فصول السنة لأنها

تشكل العام بأكمله
 كما لو كانت تدور الصيف هو وقت جميل

تتشكل فيه الصداقات والمعارف
الربيع جميل لأنك تتعرف عليه من الأنهار

 الشتاء جميل لأن المطر 
يشبه الثلج وبياضه

 الخريف جميل لأن الأوراق تتساقط 
والأشجار تبدو عارية ، ثم يأتي الربيع

هذه كلها فصول السنة.
تيسير


